

10.12.2024

**ARBEIT & SOZIALES**

# Migration bewegt uns! Ankommen. Leben. Arbeiten.

Ein Blog rund um Arbeitsmigration.

Hannover, 10. Dezember 2024: Im öffentlichen Diskurs wird Migration als Bereicherung oder Bedrohung, als Antwort auf den Fachkräftemangel oder als Ursache von Integrationsproblemen diskutiert. Für Deutschland, ein Einwanderungsland, das aus demografischen Gründen auf Zuwanderung angewiesen ist, bleibt Migration eine zentrale Zukunftsfrage.

Migration bewegt – die Menschen, die nach Deutschland kommen, ebenso wie diejenigen, die schon hier leben. Der neue Blog des Evangelischen Verbandes Kirche-Wirtschaft-Arbeitswelt (KWA) widmet sich dem facettenreichen Thema der Arbeitsmigration und beleuchtet die unterschiedlichen Perspektiven:

- Wie erleben Migrant\*innen das Ankommen, Leben und Arbeiten in Deutschland?
- Welche bürokratischen und kulturellen Hürden müssen sie überwinden?
- Und wie kann Arbeitsmigration aus Sicht von Beratungsstellen, Behörden, der Wirtschaft und der Politik erfolgreich gestaltet werden?

## **Einblicke in echte Erfahrungen und Herausforderungen**

Arbeitsmigration hat viele Gesichter und Geschichten. Jeden Monat stellt der KWA-Blog authentische Einblicke in das persönliche Erleben von Migranten und die strukturellen Rahmenbedingungen der Arbeitsmigration nach Deutschland vor. Wie fühlt es sich an, in einem neuen Land zu starten – mit all seinen Herausforderungen und Chancen?

Der Blog gibt diesen Geschichten eine Stimme: [migration-bewegt-uns.de](http://migration-bewegt-uns.de).

## **Arbeitsmigration gestalten - für alle ein Gewinn**

„Als Evangelischer Verband Kirche-Wirtschaft-Arbeitswelt betrachten wir Migration aus einer Perspektive, die den Menschen nicht nur als Arbeitskraft, sondern mit all seinen Talenten, Bedürfnissen sowie familiären und kulturellen Hintergründen wahrnimmt. Ziel ist es Migration so zu gestalten, dass sie ein Gewinn für alle wird: für Migrant\*innen, ihre Herkunftsländer und die deutsche Gesellschaft“, sagt Gudrun Nolte, Vorsitzende des KWA. „Unser Blog soll dazu beitragen, das Thema differenziert zu betrachten und die Menschen hinter den Zahlen sichtbar zu machen.“

**Kontakt:** Angela Haubrich, Öffentlichkeitsarbeit, 0511 473877-15; [Mail](mailto:Mail)

Der Evangelische Verband Kirche-Wirtschaft-Arbeitswelt (KWA) ist eine Stimme der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD), die sich im gesellschaftspolitischen Diskurs für gute Arbeit und soziale Gerechtigkeit einsetzt. Durch Veranstaltungen, Publikationen und Kampagnen fördert er den Dialog zwischen Kirche, Wirtschaft und Arbeitswelt. Der KWA orientiert sich mit seinem bundesweiten Netzwerk an einer nachhaltigen und sozialen Wirtschaftsordnung, die dem Wohl des Menschen dient.

Das ZGV ist Mitglied im Verband Kirche, Wirtschaft, Arbeitswelt.

[www.kwa-ekd.de](http://www.kwa-ekd.de)

13-12-25

Zentrum Gesellschaftliche Verantwortung der EKHN: Migration bewegt uns! Ankommen. Leben. Arbeiten.

© 2023 - Zentrum Gesellschaftliche Verantwortung der EKHN

[https://www.zgv.info/arbeit-soziales/artikel-einzelansicht?tx\\_web2pdf\\_pi1%5Bargument%5D=printPage&tx\\_web2pdf\\_pi1%5Bcontroller%5D=Pdf&cHash=3cff6946afafde6ba7093eba8fbc0608](https://www.zgv.info/arbeit-soziales/artikel-einzelansicht?tx_web2pdf_pi1%5Bargument%5D=printPage&tx_web2pdf_pi1%5Bcontroller%5D=Pdf&cHash=3cff6946afafde6ba7093eba8fbc0608)